

### **La Mina: un barrio excluido y multiintervenido**

Violeta Quiroga Raimundez, Marta Llobet Estany, Manuel Aguilar Hendrickson,  
Andrés Lorenzo Aparici

El estudio replica y actualiza la investigación realizada en el año 2000 “Vivir la Mina. Análisis socioeconómico y socioantropológico”. Esta investigación formó parte de las tres propuestas de trabajos que se realizaron sobre el barrio de la Mina para el desarrollo del planeamiento urbanístico (Modificación PGM Litoral-Besòs). Tras la remodelación urbanística realizada con el Fórum Universal de las Culturas en Barcelona en el 2004, y de la implementación de políticas sociales públicas en este barrio, la investigación que se presenta pretende conocer la evolución social y cultural de la Mina Nueva desde el año 2000 hasta la actualidad, año 2015 y también analizar las actuaciones públicas urbanísticas y sociales realizadas en el barrio de la Mina Nueva.

La investigación presentada es básica y aplicada, y de carácter longitudinal. Su metodología ha sido mixta. Las técnicas cualitativas utilizadas son: 3 grupos de discusión, 4 entrevistas grupales, 4 entrevistas en profundidad a agentes claves del barrio (Instituciones y entidades); y 20 entrevistas en profundidad a vecinos y a vecinas del barrio. Las técnicas cuantitativas son: un cuestionario a 2 vecinos y vecinas de las 54 escaleras del barrio, y el vaciado de fuentes secundarias, principalmente estadísticas.

Los principales resultados demuestran que sigue siendo un barrio con multitud de problemáticas, que van más allá del urbanismo, problemáticas esencialmente sociales. La Mina es concebida como un barrio que no ha encontrado todavía un camino que dé solución a estos problemas. En la Mina se dan concentrados y agudizados, más aún desde la crisis económica. Las múltiples intervenciones públicas urbanísticas y sociales implementadas han transformado el barrio, no obstante, no han dado los resultados esperados, especialmente en cuanto a los aspectos sociales, por lo cual, es necesario repensar actuaciones colectivamente y sostenidas a lo largo del tiempo.